

Estado32
.com.mx

Editoriales y Artículos de Opinión
18 de junio del 2023

Escenarios 2023

GERARDO DE ÁVILA E IGNACIO VALENZUELA

DE REELECCIONISTAS Y EL 2024

El 2024 se asoma con toda fuerza. Los partidos y sus actores políticos, hombres y mujeres se preparan para la gran batalla. Antes, librarán los pleitos naturales de si son o no candidatos. Sobre decir, en la boleta electoral, ya no estará ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR como candidato, pero su imagen y presencia sí resonará en los suyos. De cualquier forma, los ejércitos se alistan en dos grandes grupos, donde se advierte desde ahora que el partido gobernante (MORENA) va por todas las canicas en un escenario muy politizado. Queda la duda si Movimiento Ciudadano (MC) de DANTE DELGADO se alza como la tercera vía.

Si hay honestidad política entre los políticos que ejercen el poder gubernamental y legislativo, para proyectar su reelección necesariamente debe haber un ejercicio auto-crítico, evaluar su desempeño y concluir si se cumplieron los objetivos personales, pero sobre todo, si se cumplió a los representados y gobernados, si los compromisos son hoy hechos tangibles que han significado evolución, desarrollo, bienestar; y claro, los partidos han de ser severamente estrictos en su evaluación y decidir si los senadores, diputados federales, diputados locales, presidentes municipales, regidores y síndicos, merecen continuar en esa trayectoria y que sean garantía de victoria electoral.

Son muchos los actores que están en esa disyuntiva del se van o se quedan, del fin de su gestión o la repetición del proceso. Si hay sombra de descrédito, como así lo arrastran los diputados locales, no deben tener esperanzas ni siquiera de insistir, hay mucha sangre fresca, muchos ejemplares que buscan la oportunidad y hay que abrirles paso para que sea conformada esa nueva clase política que urge al estado para cambiar en serio y transformarse en realidad. Aquí un acercamiento a lo que se ve desde la realidad aldeana de Zacatecas:

QUIÉNES SE REELEGERÍAN...

GEOVANNA DEL CARMEN BAÑUELOS DE LA TORRE, senadora del Partido del Trabajo (PT) y coordinadora de su bancada, no necesita sorprender porque su trabajo ha sido cotidiano e incesante, puede alcanzar la reelección. CLAUDIA ANAYA MOTA, tiene inevitable desgaste desde su derrota y por su confrontación con la dirigencia nacional se ve complicado que la dejen; a SOLEDAD LUÉVANO CANTÚ se le fue del escenario su poderoso respaldo. RICARDO MONREAL ÁVILA ya no podrá decidir otra mejor suerte, hay otras valiosas mujeres en esa misma ruta.

JOSÉ NARRO CÉSPEDES, es otra vez la reedición del oportunismo electorero, de pronto apareció hiperactivo en Zacatecas metiéndose en todos los conflictos y para cuestionar estrategias de la Nueva Gobernanza en seguridad y en el campo y ahora, hasta asume brutal y burda imitación del Presidente ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, y también censura, acusa y ata

ca al Poder Judicial del Estado, a magistrados y jueces, envía a sus hordas y toma las instalaciones del Tribunal Superior de Justicia y no da la cara al Magistrado ARTURO NAHLE GARCÍA. Con esa perversidad pretende seguir sumiso y como escudero en el Senado.

OTROS QUE QUIEREN REPETIR...

En la alianza con Morena, el petista ALFREDO FEMAT BAÑUELOS no ha dejado de acudir cada semana a recorrer el distrito y llevar auxilios a los más necesitados y allá en la Cámara de Diputados ha tenido un destacado desempeño como Presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores, una conjugación de gestiones que lo tienen en la antecámara de la reelección; el activismo parlamentario de la morenista BENNELY JOCABETH HERNÁNDEZ RUEDAS y ser activa de nueva generación, tiene aval ciudadano entre los frescillenses; MIGUEL ÁNGEL TORRES ROSALES no tiene mucha competencia en lo que queda del PRD y puede acceder a la lista plurinominal; y MIGUEL ÁNGEL VARELA PINEDO, el panista que sorprendió con el triunfo en el distrito 2 de Jerez, puede estar contemplado por la alianza Va por Zacatecas.

Finalmente, este colectivo de legisladores, los más muy cuestionados por su mediocridad y otros que han resaltado, están en la mesa de evaluación de sus partidos, sin olvidar que, en la lista de aspirantes para el relevo, están valiosas figuras como SAÚL MONREAL ÁVILA, MARICARMEN SALINAS FLORES, CATALINA MONREAL PÉREZ, ARTURO NAHLE GARCÍA, VERÓNICA DÍAZ

Desde lo estatal, se advierte desde ahora una contienda bastante polarizada. La presencia de ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, aunque ya no en las boletas, pero en estados como Zacatecas se espera influya favorablemente en los candidatos.

ROBLES, JORGE MIRANDA CASTRO, RICARDO HUMBERTO HERNÁNDEZ LEÓN, RODRIGO REYES MUGUERZA, LUIS MEDINA LIZALDE, ULISES MEJÍA HARO.

Ahora bien, desde la maltrata oposición no pierda de vista a: AMALIA DOLORES GARCÍA MEDINA, MIGUEL ALEJANDRO ALONSO REYES, ANA MARÍA ROMO FONSECA, JORGE ÁLVAREZ MAYNEZ, ADOLFO BONILLA GÓMEZ, NORMA ANGÉLICA CASTORENA BERRELLEZA y hasta los veteranos JOSÉ MARCO ANTONIO OLVERA ACEVEDO, GUILLERMO ULLOA CARREÓN y GUSTAVO SALIANAS ÍÑIGUEZ, entre otras figuras políticas experimentadas y prometedoras en la conquista de espacios legislativos y de poder gubernamental en los municipios. Esto apenas se está fraguando, pero desde ahora se advierte que habrá un fuerte encontronazo, sobre todo, por la DESILUSIÓN QUE HAY con el nuevo gobierno que no ha estado a la altura de las circunstancias y que, para justificar su incapacidad sistemáticamente, con poco tino, culpa a los gobiernos del pasado. La historia de siempre.

NOS LEEMOS LA PRÓXIMA SEMANA.



Geovanna Bañuelos
de la Torre

Felguérez, benemérito de Valparaíso

Pensaba Edgar Degas que "el arte no es lo que ves, sino lo que hace que otros vean" y el maestro Manuel Felguérez Barra es ejemplo de ello, pues descubrió un estilo propio hasta convertirse en un artista de ingente relevancia para el arte moderno mexicano.

En días recientes visité la Casa de Cultura "Manuel Felguérez" en Valparaíso. En los murales se plasma la presencia del artista, parte de su obra está resguardada en este recinto. El presidente municipal, Eleuterio Ramos Leal, me narró la devoción, admiración y afecto que le brindaba la gente cada vez que el maestro visitaba su tierra natal.

Comparto extracto del texto titulado "Manuel Felguérez Barra 'Amigo y Benemérito de Valparaíso'" que generosamente me escribió Oliverio Sarmiento Pacheco, cronista de Valparaíso: "Por su cercanía ya con la tierra que lo vio nacer, en 2010 y a instancias del Director de la Casa o del Instituto Municipal de Cultura, el profesor Joselito Flores Rosas, participó y promovió la adquisición de la casa Rivas, para convertirla en casa de cultura siendo presidenta la doctora Laura Ruiz González. Naciendo así la casa de cultura dándole el nombre del artista Manuel Felguérez".

En sesión de Cabildo, el 20 de junio de 2019 fue declarado Benemérito de Valparaíso y en uno de sus discursos dijo que "él tenía una doble fortuna, la primera haber nacido en un vergel en San José de San Agustín del Vergel y también de haber nacido en un paraíso en el valle de Valparaíso", rememora el historiador Sarmiento Pacheco.

El poder de su mente fue un elemento crucial para la creación de su obra. Su inteligencia, inspirada en la geometría y las matemáticas lo llevó a planificar pinturas inspiradas en la sociedad, mientras que en esculturas y murales desafía la capacidad sensorial de quienes se asombran ante los colores y el dinamismo de sus obras.

Como ejemplo, destacó su mural titu-

lado "Agenda 2030" ubicado en la sala de banderas de la sede de la ONU, obra que enmarca la universalidad, integridad e individualidad, así como la afirmación del ser humano en la globalidad, amparado en los mismos derechos y oportunidades.

"Fue el exponente del arte abstracto, de esa expresión conocida como 'arte racional' que superó al muralismo y todo lo que la época de la primera mitad del siglo XX representaba y Felguérez con su novedad representó a la 'ruptura'", sintetiza el cronista Sarmiento Pacheco.

En nuestro país, ser artista conlleva un compromiso social. La humanidad trasciende gracias al talento, genialidad, creatividad, misticismo e imaginación. El mundo está en crisis permanente. Se rescata, gracias a la sensibilidad de hombres y mujeres como nuestro artista zacatecano. A tres años de su fallecimiento, recordamos el legado del maestro Manuel Felguérez, ícono del arte moderno mexicano.



Verónica Alamillo Ortiz

Urge ciudadanizar la política en Zacatecas

En un sistema democrático, la participación ciudadana es fundamental para fortalecer la toma de decisiones públicas y garantizar la transparencia y la rendición de cuentas. En Zacatecas, nuestro estado lleno de historia y riqueza cultural, es hora de abrir las puertas a la ciudadanía y construir una política inclusiva y participativa.

Como presidenta estatal del PAN en Zacatecas, estoy convencida de que la participación de los ciudadanos en la política es la clave para un gobierno sólido y eficiente. Los ciudadanos son quienes conocen de primera mano las necesidades y los problemas de sus comunidades, y son ellos quienes deben tener voz y voto en la toma de decisiones que afectan su entorno.

Es momento de dejar atrás la vieja forma de hacer política, donde los políticos tomaban decisiones en despachos cerrados, sin tomar en cuenta la opinión de la ciudadanía. Es tiempo de construir puentes entre los re-

presentantes y los representados, y promover una cultura política basada en el diálogo y la participación activa.

CIUDADANÍA Y LAS POLÍTICAS PÚBLICAS

La ciudadanización de la política implica abrir espacios para que los ciudadanos se involucren en el diseño de políticas públicas, en la fiscalización de los recursos y en la evaluación de los programas gubernamentales. Esto no solo fortalece la democracia, sino que también genera confianza y legitimidad en las instituciones.

En Zacatecas, contamos con una ciudadanía comprometida y activa, lista para asumir un papel protagónico en la construcción de su futuro. Es fundamental promover una cultura cívica que valore la participación política y fomente la colaboración entre la sociedad y los actores políticos. Fomentarla desde temprana edad, para formar ciudadanos conscientes de sus derechos y responsabilidades.

La participación política no debe limitarse a las elecciones, sino que debe ser un compromiso constante de la ciudadanía en la construcción y vigilancia del Estado y los gobiernos.

Es importante recordar que la política no es solo responsabilidad de los partidos políticos, sino de todos los ciudadanos. Cada uno de nosotros tiene el poder de generar cambios y de influir en la agenda pública. La política debe dejar de ser un espectáculo para convertirse en una herramienta de transformación social en Zacatecas.

Debemos abrir las puertas a la participación ciudadana, promover el diálogo y construir gobiernos transparentes y cercanos a la ciudadanía. Es hora de que los ciudadanos sean protagonistas de su propio destino y se involucren activamente en las decisiones públicas. Juntos, podemos construir un Zacatecas más fuerte y próspero para todos.

El 55% de los hogares no festejan el Día del Padre

Redacción

@ZacatecasImagen

La tradición de celebrar el Día del Padre está ligada a San José, padre de Jesús, a quien –de acuerdo con el catolicismo– se le conmemora el 19 de marzo. Al menos así se hace en países como España, Italia, Bolivia, Honduras, Marruecos, Suiza y Portugal, entre otros.

En el caso de México, la celebración está ligada a la tradición estadounidense. De acuerdo con el Consejo Nacional de Población, la idea de celebrar el Día del Padre surgió en 1910, encabezada por Louise Smart Dood, una mujer estadounidense que intentaba lograr el reconocimiento del papel de los padres en la sociedad.

Esta casa editorial a través de su portal web, www.imagenzac.com.mx, preguntó en el sondeo diario a sus lectores: ¿En su familia festejarán el Día del padre?

Los resultados fueron de un 55% que no lo celebra y un 45% que sí.

Sondeo imagenzac.com.mx

¿En su familia festejarán el Día del padre?

La mayoría de los hogares en Zacatecas no festeja el Día del Padre, pero un alto porcentaje sí lo hace.

El Runrún dominical

El gas natural a precios más competitivos

Por Grupo Imagenzac



- Yaco Reimers Campos contento por la medida
- Huelga en Peñasquito
- La corrupción de Honorio Jiménez en el CAM

Un anuncio importante hizo el viernes el gobernador **David Monreal Ávila**, quien compartió que la secretaria de energía la zacatecana naturalizada veracruzana, **Rocío Nahle García**, le notificó que, en sesión de la Comisión de Regulación de Energía, se aprobó la reducción del precio del gas natural en la entidad, con lo que el estado se colocará en el mismo nivel de competitividad que las entidades vecinas y podrá aspirar a una mayor inversión en el sector industrial.

El costo del gas natural en Zacatecas se estandarizará con el precio más bajo del país y tendrá una disminución en las tarifas para las y los usuarios, lo que permitirá que el estado sea más competitivo en el sector industrial para la atracción de nuevas empresas.

Los más contentos son los empresarios zacatecanos como **Yaco Reimers** y **Eduardo López Muñoz**, así como todos aquellos que ya suministran gas natural en sus empresas y domicilios, porque con el ahorro que se genera, existe una mayor posibilidad de invertir y además, el discurso en la búsqueda de atracción de nuevas empresas ahora sí cobra sentido, ya que una vez que oferten el gas natural a precio competitivo sí podrán venir nuevas empresas. Sólo faltan los parques industriales donde instalen esas inversiones.

Yaco Reimers Campos contento por la medida

Yaco Reimers, dueño de Cesantoni, empresa dedicada a la fabricación de pisos de cerámica, comentó que esto es benéfico para los empresarios ya que representará costos menores de hasta de un 28 por ciento.

En términos reales no baja el precio del producto como tal, ya que a éste lo regula el mercado y depende de muchos factores que se incrementen, el ahorro será en la distribución, por ejemplo, la factura de gas natural tiene diferentes conceptos, una de ellas es el costo de molécula que en el mercado internacional se cotiza diariamente, además del transporte que para Zacatecas

tenía un costo de 40 pesos, ahora disminuirá a 17 pesos.

De ese tamaño es la decisión que llevó al menos ocho años que se cristalizara, porque comenzó en el 2015 impulsado por **Pablo Reimers** y se concretó en este 2023 por el impulso del propio gobernador, la secretaria de energía **Rocío Nahle** y el empresario **Yaco Reimers**, quien por cierto estuvo como invitado en la sesión de la Comisión Reguladora de Energía, y quien es el más contento por la medida.

Huelga en Peñasquito

Hace unos días la compañía Newmont suspendió operaciones en la mina Peñasquito, luego de que el sindicato de trabajadores diera a conocer la huelga. La razón de este conflicto es una pelea sobre un acuerdo de participación en ganancia, dijo la minera en un comunicado.

A finales de mayo la empresa pagó a los trabajadores las utilidades equivalentes al 10 por ciento, conforme a la Ley. Son alrededor de 2 mil trabajadores sindicalizados quienes se declararon en paro por supuestos incumplimientos en sus contratos.

Este es el tercer conflicto laboral desde que Peñasquito fue comprada por Newmont en 2019. La mina de oro es considerada la más grande de México. Las minas afectadas producen también plata, plomo y zinc. El sindicato quiere duplicar un beneficio de participación en ganancia sin tope al 20 por ciento, en una operación que suena muy ventajista.

La compañía explicó que los trabajadores están presionando para aumentar la participación de los beneficios de un 10 a 20 por ciento. El sindicato también asegura que se han incumplido condiciones como el pago de horas extra y seguridad.

Uno de los últimos problemas ocurridos en Peñasquito fue en 2019 con el bloqueo de la mina cuyo cierre tuvo incluso consecuencias en la entidad, ya que las participaciones federales que recibe Zacatecas cayeron, en aquel momento, más de 500 millones de pesos debido al bloqueo a la mina. De ese tamaño es el problema económico para Zacatecas con la huelga en la mina por lo que urge que haya voluntad de negociación por parte del Gobierno.

La corrupción de Honorio Jiménez en el CAM

El director del Centro del Actualización del Magisterio (CAM), **Honorio Jiménez** Contreras, se convirtió en el eslabón de la negociación política entre la administración de **Alejandro Tello** y **David Monreal**, lo que ha permitido la impunidad en el otorgamiento de favores políticos para beneficiar a los "la herencia maldita".



HONORIO JIMÉNEZ, CAM

Es el nexo directo de los neo priistas del gobierno de **Alejandro Tello**, que ahora se ha perpetuado, negociando sus posiciones, mediante el acuerdo de respaldo a la secretaria de educación **Maribel Villalpando**, quien sólo es la bibliotecaria del propio Centro de Actualización del Magisterio, y decimos bibliotecaria, porque sus alumnos en turno, en medio de una asamblea pidieron su destitución por incompetencia.

Por eso no es novedad que ahora que enfrenta el juicio político y su posible destitución de la secretaria, ella, sin problema podrá procesar el conflicto, ya que no sería la primera vez que enfrenta una situación similar.

En el Centro de Actualización del Magisterio hay más maestros que estudiantes, y todo obedece a que en los últimos tres años del gobierno de la "Herencia Maldita", junto a la plaza que recibió de regalo la ex secretaria **Lula de la Rosa**, aparecen otros siete beneficiarios de una plaza que debió ser concursada, como lo exige el reglamento interno, pero como 4 ran funcionarios con **Lula de la Rosa**, ahora gozan de una plaza en forma ilegal y arbitraria.

Como ejemplo, podemos poner a las hijas de los maestros **Felipe Ramírez Mendiola**, ex director de la Normal, y a la hija de **Renato Rodríguez Domínguez**, quien fuera director de los CECYTEZ en tiempo de **Miguel Alonso**. Ellas no fueron evaluadas y ahora tienen una

plaza sin concursarla.

Por otro lado, en ese centro de concentración de actores políticos del pasado, hay muchos maestros que tienen casi 50 años de servicio, y que ya están fuera de toda lógica educativa, como los propios **Felipe Ramírez Mendiola** que tiene 43 años de servicio y **Renato Rodríguez Domínguez** que tiene 38. En total, solo en 16 profesores, sumada su antigüedad, llegan a 652 años de servicio docente.

Por eso, la tendencia a defender a la secretaria de educación, tiene que ver con la defensa de sus cotos de poder, ya que todos los beneficiarios, que vienen del PRI, responden a otros intereses que no son los del Gobernador **David Monreal Ávila**.

Así como se abrieron las "Corcholatas" para buscar la Presidencia de la República, así se están abriendo los expedientes de la sucia administración educativa que encabeza la oriunda de Juchipila.

Comienza una nueva negociación con el Sindicato de salud

Exactamente cuando se cumplan dos semanas que estalló el conflicto en la Secretaría de Salud de Zacatecas, se visualizaba una mesa de negociación para solucionar el conflicto, que nunca debió llegar a la condición actual.

La secretaria general del Sindicato de Salud reconoció que encontró respuesta y diálogo en la Secretaría General de Gobierno, ayer por la mañana difundió que habían pactado iniciar este lunes la negociación que permita terminar con los conflictos en los Hospitales Generales de Fresnillo y Zacatecas pero más tarde el secretario salió a decir que no había pactado nada, está en duda si este lunes se alcanzará los acuerdos necesarios que terminen con la protesta, haya promesas de mejoras en los hospitales y sobre todo mejore la calidad de los servicios de salud en el estado.

Aun y cuando se reconoce que sólo es facultad del gobernador nombrar y remover a los funcionarios, como en el caso que nos ocupa, también es cierto que con la remoción de las administradoras quedaría zanjado el problema y comenzaría una nueva etapa en las relaciones laborales. Todo depende que el secretario de salud y **Rodrigo Reyes Muguera** pongan en la balanza las peticiones y el costo de aferrarse a no hacer cambios.

Mi Jardín de Flores
Por La Madre Teresa de Chalchihuites

‘Zacatecas es una entidad en la que el gobernador ocupa un vergonzoso último lugar de aprobación, aquí solamente crece la pobreza y el desempleo’: Zulema Santacruz Márquez

CHALCHIHUITES, ZAC.- Sábado 17 de Junio de 2023. Glorifica mi alma el Señor y mi espíritu se llena de gozo al contemplar la bondad de Dios mi Salvador. Gracias, oh Señor, por mandarnos tu luz misericordiosa que nos permitió salir del oscuro túnel en que el perverso, corrupto, fraudulento y mendaz exgobernador, Alejandro Tello Cristerna, nos mantuvo desde el 12 de septiembre de 2016, hasta el 11 de septiembre 2021, que logramos salir con el poder del voto ciudadano y del milagroso Santo Niño de Atocha. Amén. P.D. Sólo que ahora estamos peor, la criminalidad continúa en aumento y tu pueblo que tanto te ama sigue padeciendo esta horrible pesadilla.

Fue el Narco, el Incendio de la Ford no fue Accidental

“¿VIERON la fotografía de la camioneta incendiándose a mitad de la carretera federal 54?”

-SÍ, ES impresionante-.

-YA PARA qué llegaban los bomberos, si el fuego ya casi había devorado el vehículo-.

-ES EVIDENTE de que quien la incendió fue el narco: la estacionaron mero en medio de la carretera, le echaron gasolina y le prendieron fuego; el narco está imbatible, ya dos que tres monitos de esos ponen en jaque a la policía que nomás no los detiene, con razón David Monreal dice que son muy “inteligentes”, tan “inteligentes” que la Fiscalía informa que están investigando si el incendio de la Ford incendiada en la carretera federal 54, a la altura del kilómetro 244+500, fue provocado o accidental: que no mamen, claramente se ve que fue intencional: la quemazón inició de atrás hacia adelante como se aprecia en la foto y no tenía que estar la camioneta atravesada al centro de la cinta asfáltica ¡a otro perro con ese hueso, el narco los trae bien jodidos, los burla todos los días!-.

Las Desapariciones Forzadas

“AYER comentamos que no se había publicado ninguna Cédula de Búsqueda y que ojalá y esa fuera la señal de una disminución importante de desapariciones forzadas y privaciones ilegales de la libertad, pero hoy al leer nuestro Diario **Página 24 Zacatecas**, veo que fue una ilusión pasajera y que el narco no para de llevarse a zacatecanos a otros estados; hoy, las Cédulas de Búsqueda son de:

1.- MARTÍN ORLANDO RODRÍGUEZ LÓPEZ de 14 años, desaparecido en Gua-

Mi Jardín de Flores

Fue el Narco

Por la Madre Teresa de Chalchihuites



Zulema Santacruz Márquez



David Monreal Ávila



Carlos Peña Badillo



Rodrigo Castañeda Miranda

¿La ha visto?

CÉDULA DE BÚSQUEDA
¡AYÚDANOS A LOCALIZARLO!

MARTÍN ORLANDO RODRÍGUEZ LÓPEZ

EDAD: 14 Años
NACIONALIDAD: Mexicano
GÉNERO: Masculino
TEZ: Blanca
COMPLEJIÓN: Delgado
CABELLO: Corto, lacio, color castaño claro
ESTATURA: 1.45 cms
SEÑAS PARTICULARES: Lunar mediano en espalda
VESTIMENTA: Se desconoce
LUGAR Y FECHA DE NO LOCALIZACIÓN: GUADALUPE, ZACATECAS
11 DE JUNIO DEL AÑO 2023.

FGJE
FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA
ZACATECAS

Cualquier información relacionada con su localización, favor de comunicarse a los teléfonos (492) 92 2 05 07, (492) 92 2 89 89 de las oficinas de la Dirección General de Policía de Investigación del Estado las 24 horas, o al (492) 345 29 96 ext. 37708, 37709 y 37704 en días y horas hábiles.

Ayúdenos a que regresa pronto, sano y salvo a su hogar

dalupe, Zacatecas, el 11 de junio de 2023.

2.- YARELI ROJAS FIGUEROA de 22 años, desaparecida en Loreto, Zacatecas, el 11 de junio de 2024.

3.- JUAN CARLOS CARRILLO DEL MURO de 50 años, privado ilegalmente de la libertad en Guadalupe, Zacatecas, el 16 de junio de 2023.

4.- JOSÉ MANUEL JIMÉNEZ RODRÍGUEZ de 22 años, privado ilegalmente de la libertad en Guadalupe, el 16 de junio de 2023.

5.- LUIS LUNA REVILLA de 34 años, privado ilegalmente de la libertad en Guadalupe, Zacatecas, el 16 de junio del presente año.

6.- DANIEL DE JESÚS MARTÍNEZ VARGAS de 23 años, desaparecido en Villanueva, Zacatecas, el 2 de abril de 2023.

7.- ADRIÁN IBARRA OLIVA de 28 años, privado ilegalmente de la libertad en Guadalupe, Zacatecas, el 16 de junio del presente año.

8.- JUAN ERNESTO MARES HERNÁNDEZ de 25 años, privado ilegalmente de la libertad en Guadalupe, Zacatecas, el 16 de junio de 2023.

“**SON OCHO** Cédulas de Búsqueda de un trancazo, entre desaparecidos y privados ilegalmente de la libertad; me llama la atención que si no es por las Cédulas de Búsqueda, la sociedad ni se enteraría, pues la Fiscalía no reporta nada de esto. Estamos fritos con este gobiernito que nomás se la pasa a risa y risa, como dice Enrique Laviada y enseñando la mazorca.

“**POR OTRA** parte, los asesinatos no paran: en Fresnillo, en la madrugada de este sábado, fue asesinado un hombre en la calle Río Papaloapan, colonia del Valle, en esa cada vez más violenta e insegura cabecera municipal. Por supuesto, no hay detenidos.

“**Y EN** la capital del estado, en la calle Luis de la Rosa, colonia Benito Juárez, un hombre fue baleado a quemarropa y se encuentra muy grave en el Hospital General. Obvio, tampoco hubo detenidos: la policía no agarra ni “un golpe de calor”, jajaja”.

Palabras Fuertes, Pero Certeras

LA SEÑORA diputada por el PRD, doña Zulema Santacruz Márquez, fue clara y contundente al declararle, a nuestra compañera reportera, Nallely de León Montellano, que ‘mientras los estados vecinos crecen en su economía año, con año, en Zacatecas lo único que crece es la pobreza el desempleo’, y ni cómo desmentirla, si además declaró otra gran verdad: ‘David Monreal ocupa, en todo, un vergonzoso último lugar’, ¿qué

Pasa a la Página 6

◀ **Viene de la Página 5**

opinan ustedes al respecto?

-LEÍA CON mucha atención, madre Teresa, la entrevista y ahora sí que la Zulems Santacruz dijo puras verdades: 'Aguascalientes, Jalisco, San Luis Potosí y Durango entre otros crecen significativamente año con año, mientras que Zacatecas continúa inmerso en una crisis total', y después de eso fue cuando expresó, esa frase dolorosa pero cierta:

'**ZACATECAS** es una entidad en la que el gobernador ocupa un vergonzoso último

lugar de aprobación, aquí solamente crece la pobreza y el desempleo!-.

-AVER, doña Petra, conociendo cómo es David, ¿por que dice 'esa frase dolorosa', si se la tiene bien ganada?-.
-PORQUE yo, igual que la madre Teresa y usted apoyamos su campaña electoral a la gubernatura al cien, asegurando a toda la gente que sería un buen gobernador y que metería a la cárcel al 'RaTello' y lo robado sería devuelto al pueblo y anduvimos en friega por todo Chalchihuites diciendo que votaran por David y es hora que muchas de mis amigas, marchantas y amigos me hacen bullying diciendo ¿qué onda con su

'Deivis'? No que iba a ser buen gobernador, que nos iba a regresar la paz y la tranquilidad y que combatiría la corrupción y enterraría la impunidad?, jajaja'.

"Y TODAVÍA me echan carrilla con eso, entonces por eso digo que es una 'frase dolorosa', porque pues no cumplió, y así se los digo a mis reclamantes: 'Nos falló el maldito, nomás se subió al ladrillo y se mareó, resultó peor que el 'RaTello', no obstante me siguen echando carreta.

"HASTA el Carlos Peña, presidente estatal del PRI, que se ha caracterizado por ser un chavo ecuánime, hoy reconoce que el David sigue sin dar buenos resultados,

pero culpa a su gabinete, aunque reconoce que dos si han dado más o buenos buenos resultados: el Arturo Medina Mayoral, secretario de Seguridad Pública del Estado y el Rodrigo Reyes Mugüerza, secretario general de Gobierno, de ahí en más puro cartucho quemado, comenzando por el Le Roy, y el Rodrigo Castañeda Miranda, el primero no logra atraer turismo y el segundo a puro calentar nalga y nada de atraer inversiones: se nota que el David no sólo no sabe dónde está sentado, sino que está demostrando que no tiene don de mando: ni hablar, el David nos salió sello-.

-BUENO, yo me voy. Se quedan con Dios y María Santísima de Guadalupe-.

A pocos les gusta perder su tiempo leyendo algo que no les haga sentirse mejores o peores personas después de haberlo leído. Para perder el tiempo, ya se han descubierto e inventado muchas otras actividades que requieren un menor sentir o compromiso.



EL SUEÑO DE LA RAZÓN

Israel Álvarez

Metodología para escribir textos inútiles

Primero hay que elegir un tema. Siempre sirven los tópicos que ya se han escrito en muchas canciones, guiones cinematográficos o de perdido, en poemas. El amor siempre tiene cierta garantía; el desamor, más.

En caso de ser necesario, sirve leer algún periódico, revista o *librucho* que se tenga al alcance de la mano. También funciona encender eventualmente la radio, televisión o al menos echarle un ojo a las redes sociales para plantearse una postura respecto al mundo en el que se anda viviendo, con todo y sus atavismos, planes y melancolías.

A nadie le caen bien los que son muy originales porque luego no se entiende del todo, si andan muy marihuanos, sensibleros o nomás traen fundido algún fusible de la normalidad recomendada. También funcionan los lugares comunes y frases prefabricadas, pero digeribles para escribir sobre lo que, de otro modo, no podría nombrarse.

Conviene ponerse a pensar lo que se siente porque sentir lo que se piensa podría requerir desdoblamiento metafísico, para los que seguramente ya hay otras metodologías. Recordar siempre es inspirador, sobre todo, si lo que se recuerda lleva edulcorantes añadidos que destiepan la amargura, el arrepentimiento y en general, si es que existe, la objetividad de la memoria.

Para recordar no hace falta mucho, pero seguramente algunos espacios, horas del día, sabores, melodías, olores y sensaciones en general podrían ayudar. Lo que ya no se recuerda podría ser bastante valioso para darle sentido al mundo en general, de no ser precisamente, por la efectividad que conlleva el olvido.

Es adecuado no preocuparse demasiado por obtener fidedignos retratos de lo real, de cualquier modo, la realidad nunca resulta ser como es, sino como se recuerda.

Habría que buscar elegir las palabras medianamente adecuadas y usarlas cuidadosamente en medida de lo posible,

para decir lo más con lo menos. A pocos les gusta perder su tiempo leyendo algo que no les haga sentirse mejores o peores personas después de haberlo leído. Para perder el tiempo, ya se han descubierto e inventado muchas otras actividades que requieren menor sentir o compromiso.

Para compartir algunas ideas es mejor si de vez en cuando se utilizan conceptos romantizados y populares como el alma, el fuego o los pájaros rojos; también funcionan las flores sobre todo si están secas; las nubes, los barcos, los ojos de perro, los niños jugando; por supuesto el corazón, la sangre, las pestañas; quizás las

madrugadas y las abuelas; las olas del mar, el polvo, el fuego y desde luego, el tiempo. Detrás está, como decía Sabines, todo lo que no se dice. Ya es tarde. Que calor hace. Se hizo de noche.

Finalmente, y en medida de lo posible, habrá que difundir el mensaje. Se puede susurrar en privado o alzar la voz en la mitad del foro a la manera del tenor que imita. Se sugiere publicarlo sobre papel o detrás de una pantalla, dejando que uno, dos o varios, alguien reaccione con dibujitos en forma de manitas o caritas amarillas.

Que viva el Rey de lo inútil, que muera. Habrá que hacer canciones con lo es-

crita, dedicarlo y ponerle destinatarios o quemarlo, prenderle fuego para que arda como debe de arder un hogar-hoguera; como deben de arder los ojos después de tanto llanto; como debe de arder la piel abierta, todavía viva.

De otra manera, escribir carecería totalmente de sentido y todas las canciones del mundo, los guiones de cine y ya de perdido, los poemas, serían lo suficientemente inútiles como para no encontrar provecho, comodidad, resultado o interés. De tal modo que, además de dejarse sentir, en el mejor de los casos, todo lo que se escribe, es inútil.



Puro Veneno

MARRULLERÍAS EN SALUD

Casi le dan convulsiones al secretario general de Gobierno, Rodrigo Reyes, cuando se enteró de un comunicado del Sntsa 39 en el que dieron a conocer una lista de acuerdos. De inmediato, Rodrigo recriminó que el documento era falso, luego de una reunión que tuvieron con la dirigente sindical, Norma Castorena, y el secretario de Salud, Uswaldo Pinedo. Según el secretario de Gobierno, nunca se acordó una "tregua mediática" ni la destitución de funcionarios ni demás temas administrativos. Entonces de qué hablaron, ¿de fútbol?, ¿del calor?, ¿del doblete del titular de la SSZ? Si todo fue una "marrullería", como dice el secretario general de Gobierno, o hubo algún mal entendido, Rodrigo tampoco hizo mucho para dejar las cosas claras, sin una minuta de acuerdos firmada. Norma Castorena esperaba la reunión del viernes para definir temas, no para verle la cara y conformarse con una palmadita en la espalda.

SE CUELGAN LA MEDALLA

La intervención del magistrado Arturo Nahle fue decisiva para la reducción del precio del gas natural en Zacatecas. El de Río Grande fungió como puente para las negociaciones con la Secretaría de Energía y, aunque no se lo reconocieron, el diputado federal Carlos Puente tampoco soltó el trabajo legislativo que se requirió para homologar la tarifa con las más bajas del país. Fue una gestión que de inmediato quiso presumir la Nueva Gobernanza, pero que obedeció más a la colaboración de Arturo con su hermana, la secretaria de Energía, Rocío Nahle. En estos temas, lo que sí puede presumir el gobierno por iniciativa propia es la desaparición de la Agencia de Energía y el consecuente despido del doctor Macías Patiño, quien por cierto fue maestro (muy apreciado) de la secretaria Nahle.

REVESES EN LA SEDUVOT

Hasta el momento, parece que José Luis de la Peña, titular de la Seduvot, no puede con el proyecto del Platabús. Sigue "en revisión", aunque en la misma secretaría ya hasta pensaron en replantear todo el Platabús y hacer un relanzamiento del proyecto. Es decir, ¿empezarían de cero? Luego, De la Peña nunca se pudo poner de acuerdo con el veterano Guillermo Carrillo de Obras Públicas con el proyecto del parque Arroyo de La Plata. Seduvot hizo un diagnóstico que incluía hasta riesgos de inundación y pidió abrir mesas de trabajo. Pero a De la Peña le dieron una patada y los planes para el parque finalmente se los arrebató Manuel Alfonso Acuña, subsecretario de Proyectos de la Secop. De las dos secretarías, Vivienda y Obras Públicas, pareciera que no se hace ninguna.

HAMURABI, EL PERREDISTA

Uno de los prospectos de la Nueva Gobernanza en Jerez tiene un pasado y por lo visto todavía un presente como afiliado perredista. Se trata del director del Cozcyt, Hamurabi Gamboa, quien figura en las listas del sol azteca en Jerez, para disgusto de muchos que se declaran morenistas de hueso colorado y no hallaron espacios en el gobierno. El dirigente estatal del PRD, Raymundo Carrillo, asegura que desde hace varios años es el INE el que maneja los padrones de militantes de los partidos y admite que, al menos en el último proceso electoral, dichas cifras difirieron mucho con los resultados electorales. Al funcionario ni lo fuman, pero ahí está como un "activo" que por lo visto no ha buscado su cambio al partido del Presidente de la República.

COLECTIVO REBELDE

Quedó malherido Alejandro Solís luego de su salida como subsecretario en la SAMA. Por el trabajo que hizo en organizaciones para apoyar la campaña del ahora gobernador; no se imaginaba lo que le esperaba. Pero así sucedió. Ahora, en ánimos de venganza, Solís anda reactivando un colectivo del medio ambiente, pero para apoyar otros proyectos y más que sean contrarios a los de la Nueva Gobernanza. De aliado pasa al bando opositor: Mientras tanto, Arturo Rodríguez espera que ya le formalicen su nombramiento como nuevo subsecretario en SAMA.

LA ENREDADORA



ACUSAN DE MARRULLERÍAS AL SINDICATO DE SALUD.

El secretario de gobierno, **RODRIGO REYES MUGÚERZA**, acusó de marrullería al sindicato de salud, luego de que su líder **NORMA CASTORENA** difundiera un documento con los supuestos acuerdos con autoridades estatales. Aunque el pasado viernes sí hubo una reunión para destrabar el conflicto que involucra a los trabajadores de los hospitales de Zacatecas y Fresnillo, **RODRIGO REYES** afirmó que es totalmente falso el documento firmado por la secretaria general del sindicato, ya que se hablan de acuerdos que no se alcanzaron a formalizar. Lamentó el actuar de **CASTORENA BERRELLEZA**, ya que consideró que desinforma a la base trabajadora del sector salud. Y dejó en claro que jamás se habló de un pacto mediático, tal como se difundió, sino de cordialidad. Visiblemente molesto, **RODRIGO REYES** afirmó que no se hablaron de entablar mesas de negociación, "porque no negociamos la salud, así como tampoco la destitución de algunos personajes, pues son casos que deben seguir un curso legal". Mientras el secretario de salud, **USWALDO PINEDO** se mantiene muy calladito, el secretario de Gobierno ha tenido que salir y fijar postura ante el sindicato: "no vamos a caer en presiones y no vamos a dejar que alguien con algún interés particular politice el tema de la salud".



CÓNCLAVE PANISTA.

Los que andan muy entusiastas, rumbo al 2024, son los panistas, pues este sábado, encabezados por la dirigente estatal del blanquiazul **VERÓNICA ALAMILLO** tuvieron un encuentro para fortalecer las estructuras municipales. **MIGUEL VARELA**, quien dice en se perfila para el Senado, llegó puntualito al llamado partidista, pues sabe que es necesario no descuidar las bases y apoyar en el quehacer con militantes. También estuvo presente la diputada local, **KARLA VALDEZ**, ella sí llegó interrumpiendo, cuando la conferencia de prensa ya había empezado, bueno no es la primera vez que se nota poco cómoda entre los panistas, pues sabemos que lo suyo, lo suyo, es el PRI. Una de las principales metas del PAN en la próxima contienda es recuperar Jerez, por lo

que se busca apuntalar los liderazgos de **PEPE PASTELES** y **JACKIE MARTÍNEZ**, quienes en más de una ocasión han reprobado la gestión de la 4T. Desde el CEN, **ANDRÉS ATAYDE** y **OMAR MIRANDA** apoyaron los trabajos en Zacatecas, así como también **NOEMÍ LUNA AYALA**, quien de rapidito presentó una ponencia a los cuadros municipales. Poco a poco, al interior del partido se empiezan a tejer los acuerdos para ir perfilando a quienes participarán en el próximo proceso electoral. Por ahora se presume de una gran unidad, pero será el tiempo que determine si así es.

DESAIRA ANA GUEVARA A JOSÉ NARRO.

La directora general de la Conade, **ANA GABRIELA GUEVARA**, desairó la inauguración de la Feria del Deporte organizada por el senador **JOSÉ NARRO CÉSPEDES**, como una estrategia para prevención de la violencia. Aunque el senador había anunciado la presencia de **GUEVARA**, la funcionaria del Gobierno de México no asistió a la inauguración de la feria en el municipio Teúl de González Ortega. Quien también envió representante fue el rector de la UAZ, **RUBÉN IBARRA REYES**, por lo que casi entre puros cuates y afines al Frente Popular de Lucha de Zacatecas, se realizó el evento deportivo; lo destacado fue la participación de los jóvenes deportistas, quienes no necesitan de figuras nacionales, directores, ni funcionarios para animarse y emprender acciones a favor de sus municipios. ¡Bien por ellos!



INCONTROLABLE, INCENDIO EN LA JIORESA.

Por al menos 20 días tardarán las corporaciones de rescate en controlar el incendio en el relleno sanitario de la JIORESA. Los bomberos trabajan sin parar desde hace 48 horas, y aunque se pensó que el viernes por la noche el fuego había sido sofocado casi en su totalidad, ayer se reavivó la quema en una de las celdas del relleno. El humo puede observarse desde distintos puntos de Guadalupe, y como en otras ocasiones, el problema en el manejo y recolección de residuos queda al descubierto. Este no es el primer incendio de magnitud considerable que se registra en el relleno, e incluso autoridades no descartan que la quema que se mantiene en activo, haya sido provocada, pues se presenta en diversos puntos del basurero.



¿Papás misioneros?

XI Domingo del Tiempo Ordinario. Ciclo A

*“Jesús envió a sus doce apóstoles con instrucciones”
Mateo 9,36-10,8*

El tercer domingo de junio celebra el día del padre con festiva y reflexiva gratitud. La alegría aflora inmediatamente en quienes pueden convivir todavía con sus papás; la nostalgia, en quienes ya hemos sepultado sus cuerpos, pero no la memoria de su amor generoso. Gracias infinitas, papás; merecen las mañanitas, una corona de laurel en la tierra y la gloria que sólo Dios Padre puede dar en la eternidad.

Una mención especial a los papás que fueron arrebatados injustamente por la violencia inhumana, asesina. A un año de los hechos de Cerocahui, nos solidarizamos con familias y pueblos que sufren la impunidad de autoridades y la indiferencia de muchos más. Nuestro reconocimiento al papá que nos ha deseado, amado, engendrado, visto nacer, alimentado, educado, corregido, acompañado... cualquiera que sea su situación. Este día nos proporciona la oportunidad para reflexionar sobre la paternidad y los valores fundamentales que encierra, significa y comunica al hijo y a todo un pueblo.

A medida que vamos creciendo en

edad (no siempre en sabiduría y gracia) vemos y experimentamos la presencia de papá de manera diferente. Hoy queremos acentuar su presencia en los momentos más difíciles de su paternidad, cuando su responsabilidad es clave para que sus hijos sean portadores de paz y mensajeros de esperanza. Nuestros padres han tenido que navegar también en mares turbulentos, días oscuros, momentos políticamente inciertos y mucho más. Su fe en Dios, el apoyo incondicional de la madre y la fuerza de la familia han hecho lo suyo para sacar la barca adelante y llevarla a buen puerto.

En el Evangelio proclamado este domingo, Jesús se enfrenta a una situación crítica: mucha gente cansada y abatida por diversas razones se acerca a Él. Jesús ora antes de indicar el camino y se compadece como todo un buen samaritano. Su corazón se enternece al ver el corazón humano en sus contingencias, emergencias, aspiraciones, posibilidades. No se queda paralizado ante los desafíos. Decide, habla, llama, elige, da instrucciones, envía. Constata necesidades, se conmociona, hace que el

amor se haga abrazo concreto, paciente, compasivo... efectivo.

Queda claro que Jesús elige y envía a sus discípulos/apóstoles a la misión. Los retos de aquel tiempo son los de este tiempo: hacer presente el Evangelio en las diversas y complejas situaciones de la vida. Cómo me gustaría que cada padre de familia pusiera su nombre en el lugar de los apóstoles citados en el Evangelio. El reto sigue siendo ser misioneros de ternura, responsabilidad, compasión, paz, respeto, cercanía, participación... en las diferentes edades de vida de los hijos. La misión es una gracia que pide corresponsabilidad y cercanía con la gente cansada y abatida de nuestro tiempo.

Qué bueno que oremos por la misión y el aumento de vocaciones misioneras. También es necesario orar para que cada padre de familia sea misionero; mire, atienda, escuche, se compadezca de sus hijos y de quienes andan extraviados en las calles de la vida. Pasemos del canto de las mañanitas al compromiso generoso hacia los hermanos que la están pasando mal.

Con mi cercanía y bendición.

Sigifredo Noriega Barceló
Obispo de/en Zacatecas



**HUGO
RAFAEL
SÁNCHEZ
GONZÁLEZ**

Especialista en Seguridad Pública, Instructor certificado en Derechos Humanos por el CICR. Mtro., en Juicios Orales
Contacto: silverado_hr@hotmail.com

El año de Hidalgo, para las Fuerzas Armadas

“De los escasos resultados de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública, podemos resaltar que lo más importante sería a transparencia para los recursos que fueron enviados a tales instituciones para cumplir con una tarea que no se logró, pacificar el país.”

La Guardia Nacional (GN) fue creada en 2019 mediante decreto presidencial del 26 de marzo de 2019 publicado en el Diario Oficial de la Federación, como una corporación de carácter civil orientada a realizar tareas de seguridad pública y con ello beneficiar a la sociedad.

De acuerdo con la Ley General del Sistema de Seguridad Pública (LGSSP), las actividades en materia de seguridad son salvaguardar la integridad y derechos de las personas, preservar libertades, el orden y la paz públicos, prevención de delitos, sanciones de infracciones administrativas, investigación y persecución de delitos y la reinserción social de sentenciados, actividades propias de una

policía que pareciese traer detrás años de profesionalización.

Como consecuencia, en 2019, fueron transferidos a la GN los siguientes integrantes: 2,411 de la Policía Federal, 5,584 de la Policía Naval, 35,232 de la Policía Militar además de 15,375 provenientes del Ejército. Para finales del 2021, este cuerpo de seguridad cuenta con 100 mil 235 elementos en activo, con nuevos integrantes en aumento.

Hasta ahora los beneficios para la sociedad son imperceptibles aún cuando han sido diversas las funciones de carácter civil encomendadas a la GN. Entre ellos han estado el combate al robo de combustible, el control migratorio, así como de puertos y aduanas, la construcción de obras, el apoyo a

programas de distribución de recursos a grupos sociales y la atención a la emergencia sanitaria por covid-19.

En la LGSSP se hace hincapié en el carácter civil de la seguridad pública bajo los principios de legalidad, objetividad, eficiencia, honradez, así como el fomento a la participación ciudadana y la rendición de cuentas y el respeto a los derechos humanos, objetivos que quedan en letra muerta en la ley pues las cifras de quejas a violaciones a derechos humanos contrastan con la realidad.

CONTINÚA LEYENDO
DA CLICK AQUÍ